



大阪YWCA 3/4 2021

<http://osaka.ywca.or.jp>

YWCA(Young Women's Christian Association)は、キリスト教を基盤に、世界中の女性が言語や文化の壁を越えて力を合わせ、女性の社会参画を進め、人権や健康や環境が守られる平和な世界を実現する国際NGOです。

映画「アイたちの学校」に託す想い

—韓国YWCA優秀賞を受賞して—

ノンフィクション作家・映画監督 高賛佑



「審査員およびYWCA聴衆の投票で好評であり、在日朝鮮学校の同胞たちの困難にとても心を痛められました」。これは私が一昨年、朝鮮学校の歴史と現状をテーマに制作したドキュメンタリー映画「アイ（子ども）たちの学校」（99分）に対し、昨年12月に韓国YWCAが「YWCAが選んだ良いメディアコンテンツ賞正義平和部門優秀賞」を下さった際にチーム長から送信されてきたメールです。

制作を決意した動機は、朝鮮学校に対する理不尽な差別

政策の是正を求める世論の高揚に寄与したいという想いに尽きます。戦後、在日朝鮮人は子どもたちの民族的アイデンティティーを育みたい一心で各地に朝鮮学校を設立しました。しかし日本政府は一貫して抑圧・弾圧政策を強行。1948年、49年には全校が強制閉鎖され、少年が射殺されるという痛ましい事件まで発生しました。

同胞は血のにじむ思いで六十余校を再建し、広範な日本人の支援のもとで徐々に差別も改善されてきました。しかし2010年に開始された高校無償化制度において朝鮮学校だけが除外されたかのように差別が激化したのです。地方自治体の中では補助金まで打ち切る所が現れました。朝

鮮学校は裁判闘争に立ち上がりましたが、大阪地裁以外は全て敗訴が続いています。

本作品は2019年に上映を開始するやいなや全国各地に映画館、自主上映が拡大しました。釜山平和映画祭とディアス・ボラ映画祭招請上映、

キネマ旬報ベスト・テン（文化映画）選出、日本映画復興奨励賞受賞といった思いがけない出来事が相次ぎました。韓国語版と英語版は韓国、米国、欧州でも上映されました。さらに韓国の公共放送KBBSで短縮版（55分）が放送され、それがYWCAの受賞につながつたのでした。

多くの人々にご覧いただき、差別是正の訴えを国内外に伝えるためにご協力下さいますよう呼び掛けるものです。多くの人々にご覧いただき、差別是正の訴えを国内外に伝えるためにご協力下さいますよう呼び掛けるものです。

コウ・チャニュウ

朝鮮大学卒。月刊誌『ミレ（未来）』編集長を経て、ノンフィクション作家。著書に『アメリカ・コリアタウン』（社会評論社）、『国際化時代の民族教育』（東方出版）、「ルボ 在日外国人」（集英社新書）、共著に『ひとびとの精神史』（岩波書店）他。

現在はコロナ禍の中でもオンライン上映が広がりつつあります。今年2月からはツタヤやゲオ等でのレンタルも開始されました。こうした反響が起きました。こうした反響が起きたのは、民族教育権

(090)6376-3678

「アイたちの学校」制作実行委員会
kochanyu@hotmail.com

イースターに想う

イースターってなに?

十字架で処刑されたイエス・キリストの復活を祝い、記念する日。
イエスの復活が教会の基礎になり、信仰の根拠となった。

り、人類始祖のアダムとエバは神様の戒めを守らずそこから罪が人類に入りました。神様と共に幸運な樂園が始まるはずだったのに、人は堕落してしまい不幸な歴史が始まりました。しかし創造主であり愛の親なる神様は堕落した人類を罪の中に捨ておかず、すぐに救いの歴史を始められました。旧約聖書ではノアやモーセ、アブラハムなどの神話人物が登場します。それらの人物を信じて一つになることに

皆さまと「聖書を読む会」で良き交わりを与えられました5年間を今は懐かしく思い出しております。コロナ禍の大坂の地で、尊いみ業のために「苦労をされおられる皆さまのお顔が目に浮かびます。

歴 史を導かれる愛の神

十 字架上の執り成しの祈り

人種を罪の中より救おうとする神様は、40000年という長い年月をかけようやくこの歴史を導かれる神様のお立場から私たちの歩む道について考えてみたいと思います。「存じのよう

でを学びましたが、本日はイースターだけに留まらず、再度人類の誕生には、クリスマスで語られた約聖書からイエス様のご生涯までを学びました。神様は十字架へと進みゆかれました。イエス様は十字架上で「わが神、わが神、なぜわたしをお見捨てになつたのですか」(マルコ15:34)と叫ばれますが、神様さえ

地に神の独り子イエス様を送ることでできませんでした。イエス様はゲッセマネで「父よ、できることなら、この杯を私は

れるように母マリアに父ヨセフにそれに天使のお告げがあり、野宿する羊飼いたちに東方の三博士たちにも啓示がありました。こうしてお迎えしたイエス様を心から救い主と信じて、イエス様とひとつになれたでしょう? イエス様の道備えをする先駆者の洗礼ヨハネはどうだったでしょうか? 牟の中から「来たるべき方はあなたでしようか。それとも他の方を待たねばならないでしょうか。」(マタイ11:3)とイエス様に問うほど、先駆者としての使命を見失つてしましました。イエス様に最も近くで愛された弟子たちはどうだつたでしょうか? 12弟子の一人のユダはイエス様をお金でローマ兵に売つてしましました。3弟子の一人のペトロはイエス様が捕えられたことを知り、「わたしはこの人を知らない」と三度も否認しました。イエス様は洗礼ヨハネや弟子達、民の不信心をひいては私たち人類すべての不信仰と罪をすべて背負われ、

時を経て神様は今私たちに死者の中から復活させられました。復活の主は再び弟子たちを訪ねられます。師を失い泣き崩れるマグダラのマリアに、そして弟子たちに故郷ガリラヤに帰つた弟子たちに、またエラオ途上の弟子たちに、ご自身の姿を現されました。復活の主は40日間、失意のどん底にある弟子たちを励まし希望と喜びを与え、聖靈が遣わされることを約束され神の復活から50日目に聖靈が弟子たちのみ許に昇天されました。生きるのではなくて、ヨハネの時に信じない者とならず主を信じてひとつになるようにと、神様は私たちに信仰の姿があることを願つておられるのではないで

林 陽子

神様と人々を全き愛で愛されたイエス様を、神様は3日後に死者の中から復活させられました。復活の主は再び弟子たちを訪ねられます。師を失い泣き崩れるマグダラのマリアに、そして弟子たちに故郷ガリラヤに帰つた弟子たちに、またエラオ途上の弟子たちに、ご自身の姿を現されました。復活の主は40日間、失意のどん底にある弟子たちを励まし希望と喜びを与え、聖靈が遣わされることを約束され神の復活から50日目に聖靈が弟子たちのみ許に昇天されました。生きるのではなくて、ヨハネの時に信じない者とならず主を信じてひとつになるようにと、神様は私たちに信仰の姿があることを願つておられるのではないで

から過ぎ去らせてください。しかしそれぞれに天使のお告げがあり、野宿する羊飼いたちに東方の三博士たちにも啓示がありました。こうしてお迎えしたイエス様を心から救い主と信じて、イエス様とひとつになれたでしょう? イエス様の道備えをする先駆者の洗礼ヨハネはどうだったのでしょうか? 牟の中から「来たるべき方はあなたでしようか。それとも他の方を待たねばならないでしょうか。」(マタイ11:3)とすべきを神様にお委ねしました。しかも、十字架上で「父よ、彼らをお赦し下さい。自分が何をしているのか知らないのです。」(ルカ23:34)と人々の罪を執り成されるのです。そして「父よ、私の靈をみ手に委ねます。」(ルカ23:46)と言つて息を引き取られました。と聖靈の導きにより、キリスト教は始まりました。

キリスト教宣教は復活の主より神様と人々を全き愛で愛されたイエス様を、神様は3日後に死者の中から復活させられました。復活の主は再び弟子たちを訪ねられます。師を失い泣き崩れるマグダラのマリアに、そして弟子たちに故郷ガリラヤに帰つた弟子たちに、またエラオ途上の弟子たちに、ご自身の姿を現されました。復活の主は40日間、失意のどん底にある弟子たちを励まし希望と喜びを与え、聖靈が遣わされることを約束され神の復活から50日目に聖靈が弟子たちのみ許に昇天されました。生きるのではなくて、ヨハネの時に信じない者とならず主を信じてひとつになるようにと、神様は私たちに信仰の姿があることを願つておられるのではないで

おうち過ごしの年末始の10日間、生後2か月の彼女の成長ぶりが毎日を豊かにしてくれた。ルルがソファーに上がるるが一同大歓声。ちいさな静かな家の中がにぎやかになつた。誰かがいつも

声をかけている。

今夜もルルルルルル。

(会員 井上 由貴子)



小さな木



林 陽子

その瞳に見つめられて、我が家に家族が増えた。外出自粛の年末、買い物帰りにふと立ち寄ったペットショップでその仔猫に惹きつけられた。小さいのちを神さまから預けられたようだ。店員さんからたくさん説明を受け、仔猫との暮らし初心者のわたしは内心ときどきした。家人は大の猫好き、30年ぶりの同居にわくわくしていた。家に着いて、箱から出ると瞬く間にソファーの後ろを巡回、そおつと現れた彼女は埃まみれの姿。彼女はルンバのルルと命名された。

おうち過ごしの年末始の10日間、生後2か月の彼女の成長ぶりが毎日を豊かにしてくれた。ルルがソファーに上がるるが一同大歓声。ちいさな静かな家の中がにぎやかになつた。誰かがいつも

声をかけている。

今夜もルルルルルル。

東日本大震災から10年

どの命も大切に、

「二 被災者に寄り添う支援を…」

太陽の塔と一緒にハイチーズ!

東日本大震災から10年、被

災者支援チームは福島第一原発事故により放射能の不安の中で生活している子ども達を

大阪に招く保養プログラム「わいわいステイ」を中心に活動してきました。震災直後は現地に足を運び、公的避難所以外で避難生活をされていました。

成金も減り、原発事故への世の中の関心が薄れているのも

女性や子どもたちへ物資の購入や配布をサポート、又日本YWCAとの協働で地元支援団体への事務局ボランティアやボランティアコーディネーターの派遣等行ってきましたが、息の長い支援をと立ち上げた支援チームにならぬかな期間ですが子どもたちを放射能から遠ざけ、放射能を意識せずに外遊びが出来るようとの思いで始めましたが、「わいわいステイ」です。

これまでの参加人数は延べ123名、関わったボランティアは延べ39名。毎回、募集をすると定員が数日で埋まってしまう程にニーズがあります。が一方で年々、活動の支えになつていてる募金や助成金も減り、原発事故への世の中の関心が薄れているのも

募金をすると定員が数日で埋まってしまう程にニーズがあります。が一方で年々、活動の支えになつていてる募金や助成金も減り、原発事故への世の中の関心が薄れているのも

されない福島の現状を伝える機会にもなっています。

今年度はコロナ感染拡大の為、殆どのプログラムを断念せざるを得ませんでしたが、10年

の節目を迎えて過去の活動写真をピックアップしスライドショードにまとめました。

YWCAのイベントに使用し、YWCアのイベントに使用し、偏見について、司法制度が性犯罪の動機として「性欲」を大前提している危険性を話されました。「いじめ」や集団の結束を高めるための「集団レイブ」等、単に「性欲」を動機にできない性犯罪が多々あるにも関わらず、「性欲」を動機にすることで加害者を免責し「性欲」を刺

思ひぬオンライン効果でした。牧野先生はまず「捜査の中の偏見」について、司法制度が性犯罪の動機として「性欲」を大前提している危険性を話されました。「いじめ」や集団の結束を高めるための「集団レイブ」等、単に「性欲」を動機にできない性犯罪が多々あるにも関わらず、「性欲」を動機にすることで加害者を免責し「性欲」を刺

（東日本大震災被災者支援担当委員長 吉田 信子）



チャリティコンサート stand by youの様子



みんなで、観覧車にも乗りました！

女性エンパワーメント推進チーム主催(1/16)
性暴力に対する社会の偏見を考える

「肌を見せる服で夜道を一歩歩いていた事が悪い」といった性暴力神話に「ノー！」を言おうと2021年1月16日に

龍谷大学・犯罪学研究センター・牧野雅子氏を講師に「性暴力に対する社会の偏見を考える」を行いました。

コロナ禍の下オンライン併用で開催し、遠く九州や東北からの受講があつたのは

殆どのプログラムを断念せざるを得ませんでしたが、10年

の「メディアの中の偏見」では、

痴漢行為が「娯楽」として男性週刊誌等に取り上げられ体験談が人気の記事になり「強姦神話」を助長していることを知りました。

最後に牧野先生が「強姦神話」を語る人は冷静に

「間違つてますよ」と伝えるしかないと話されていたのが印象的でした。

（会員 辻川 さとみ

激した」被害者に責任を負わせられる現状が容認されています。

次の「防犯活動の中の偏見」では、具体的に大阪府警等の性犯罪被害防止ポスターが紹介され、それこそ「性欲」を刺激するような露出度の高い女性キャラに「どこが防止ポスター？」とあきました。

では、具体的に大阪府警等の性犯罪被害防止ポスターが紹介され、それこそ「性欲」を刺激するような露出度の高い女性キャラに「どこが防止ポスター？」とあきました。



顔出し看板



秒で変身できる！ ペンギンにも、妖怪にも、お相撲さんにだって！

昔は観光地で、ちょっと色あせたりしたのを見かけたものですが、近年は美術館などの展示入口付近に設置されていることが多く、クオリティ高めですよね。

渾身の一枚は、大阪市立自然史博物館にて。（会員 白川 啓子）

わたしはぶどうの木、あなたがたはその枝である。人がわたしにつながつており、わたしあの人につながつていれば、その人は豊かに実を結ぶ。（ヨハネ福音書15:5）

聖書の言葉

未来へ——安心を創る

FUJIHI 藤木工務店

大阪本店 〒541-0051 大阪市中央区備後町1-7-10
ニッセイ備後町ビル1階 TEL06-4964-8700

キリスト教葬儀に関する全てを承っております
キリスト教葬儀専門

株式会社 イースター式典社

代表取締役 小林 望
0120-415-087 (24時間) info@easter-net.co.jp
営業エリア: 近畿2府4県・福井・三重・鳥取・岡山・徳島・香川
兵庫県西宮市上甲子園5-10-23 TEL0798-37-3781 FAX0798-37-3789
http://www.easter-net.co.jp

